問5 今回の議会報告会をどのようにお感じになりましたか。

時期

・個々状況が違うので解らない。

時間

- ・土なら7:00でも良いのでは。
- ・3:00頃から。
- · 18時~19時頃。
- ・土曜 or 日曜は16:00~18:00

場所

・知名度、会場の広さ。

内容

- ・目的が分かりづらい。(例.デジタル移動無線)全体的に現在の課題は何があるのか、その改善としてどうするのか、その結果、効果は。
- ・比較的わかりやすい話し方であった。
- ・福利一何を言っているのか説明しているのか理解できなかった。
- ・デジタル無線の件 どういう機能か、何を目的としているか、一般市民のメリットは、基本的な説明がない。よって表面的な説明で議論ができない。議会として問題点を示す等、議論が深まらない。
- ・委員会等で出された意見等を整理集約して判りやすく提案して欲しい。
- ・内容や議会の意見が全く伝わってこない。報告会について ~議会としてどう思っているのか、もっと質す点は何かなど。意見交換会 ~同上で議会はどういう「まちづくり」を目指しているか分からない。
- ・どの質問にも解りやすく誠意がある答弁があった。
- ・分かりやすかったが市議の詳細説明部分も資料の中にできるだけ入れて欲しい。

次回への希望

- ・PDCAでまとめていただいたら素人にも判りやすくする。①現在の課題②対策を実施しても不備な 点がある③対策の計画④予測効果
- 建設関係の事案が聞きたい。
- ・内容もあるが、もっと報告会が意味あるよう。議員諸氏は理解していることでも一般市民は理解できていないこともある。
- ・体育館の建設計画について。北部地域の拠点(広丘支所)整備について。
- ・事前にテーマ(意見交換)を提示していただければ意見を出しやすいと思います。
- ・資料は事前に配布できないか。せめて区長には・・・?
- ・市政全般についての報告会を。
- ・質問事項についての回答は無難なもので終わっていると感じました。
- ・高齢者多くなりますので、地域と市の住み方について考えてほしい。
- ・市への要望事項がどのような結果で実施又は未実施になるか知りたいと思いました。

問7 その他、本日の感想や議会に対するご意見、ご提言等をご記入ください。

- ・身近な議案であり、お聞きして良かった。
- ・防災無線がその時になれば何を言っているかまったくわからない時がある。放送方法に工夫が必要か と思われる。
- ・質疑応答の内容を広報、回覧板に。防災無線の内容が確認できなかった場合に確認方法がある事を市 民は知らないのでしっかり伝える事が必要だと思う。除雪は松本市から塩尻市に入ると除雪状況がと ても悪く驚いた。事業者数が少ないですが差を少しでもなくなる様にして頂きたい。駅前の溜めた雪 の片付けをしていたが、車の通行がままならない交通量多数の道路が多く見られる中、不自由な道路 を優先に除雪するべきではないか?と周りから声がきかれました。要請がないと除雪はしませんと言 われ方がいらっしゃり聞けば交通量も結構多く行政の怠慢を感じた様です。
- ・人数の割に意見が少なかった。提案内容に問題ありか。
- ・報告会自体は必要と思うが、もっと議論が深まる説明方法を。論点をしぼって問いかける等。
- ・課題解決型の議論が少ない様に感ずる。
- ・もっと身近で意義があるものにならなければやる意味なし。意見交換の場にならなければ紙面を配る だけで十分。テーマについて議会側から多少提案があっても良いのではないか。
- ・寄付金の収納事項が多すぎる。
- ・市議会議員のロビー活動が極めて悪く感じる。もう少し出身地域の各種活動に顔を出して意見交換してはいかがでしょうか。
- こまかくて良く内容がわかり良かったと思います。
- ・防災、除雪問題に焦点が当てられました。もっと子育ての様な教育問題にも注目して欲しい。

議会報告会アンケートまとめ 7月7日 宗賀支所

(全て原文のまま)

問5 今回の議会報告会をどのようにお感じになりましたか。

時期

6月末頃までに実施を。

時間

•19:00頃にして頂けたら。

場所

- ・開催場所を変えることにより、その地域の課題が現れる。
- ・今日のテーマであれば宗賀でなくてもよいのでは。
- ・北小野、楢川地区から遠い。

内容

- ・Fパワープロジェクト、多少なりと参考になった。
- ・もう少し具体的に。
- ・議員のみなさんが固い。もっとくだけての意見交換を。
- ・Fパワーの具体的な内容がつかめない。

次回への希望

- ・議員さんの活動(委員会に関わらず)もっと身近に感じられるような内容もやって欲しい。
- ・全地区同一時期の開催としてはどうか。
- ?

- ・今の話題や工事の取組状況の説明をしてほしい。
- ・テーマは良いと思う。
- ・一つの議題について徹底的に交換した方が良いのでは。
- 信州 F パワーの説明。
- ・今回と同じで良い。
- ・テーマをしぼったものに。

問7 その他、本日の感想や議会に対するご意見、ご提言等をご記入ください。

- ・市民の生の声も聞けてとても良いと思う。開かれた議会をもっとやっていって下さい。
- ・テーマとしては意見は出しづらい内容⇒例題をもう少し多く出してみたらどうか。
- ・テーマに関心があって参加したが、実施の内容は自分がイメージしていた内容と違っていた。
- ・防災無線もよいが、衛星電話を検討してください。
- ・議員さんの説明があまりにも不透明でした。
- ・特になし
- 分かりやすいので良い。
- ・請願についての議論内容を聞きたかった。

議会報告会アンケートまとめ 7月8日 市民交流センター

(全て原文のまま)

問5 今回の議会報告会をどのようにお感じになりましたか。

時期

•

時間

- ・午後7時頃の開会がよい。
- ・19:00~でもよいのでは?
- 午後7時頃から。

場所

•

内容

- ・今日のテーマは"福祉のまちづくり"とあったのでそれが中心になるのかと思っていたが、それだけではなかったので詳しいことをチラシに書くべきではないか。
- ・テーマの内容が大きすぎて意見が出にくかったようです。残念です。お一人の意見質問に引張られて しまいました。
- ・意見交換会のテーマがわかりづらい。開催地域の市民が望んでいるテーマなのか。事前に調整し設定 する必要があるのではないか。
- ・議案に対して適切なチェックがされている。
- ・項目と内容を明確に、的をしぼる。
- ・議会報告はわかりやすかった。意見交換のテーマについては意見が出し易い準備、PRが必要。意見 交換会のテーマは試みとしては評価できるが進め方の工夫が必要。

次回への希望

・報告書(資料)の文をただ読む報告会はやらない方がよい。議会で議員の方が質問した内容について

裏付けとなる根拠のことなども話してほしかった。

- ・議員と市民がもっとキャッチボールできればとても良くなります。
- ・重要な条例に関する審議内容をくわしく説明してみることも良いと思います。
- ・テーマの設定は事前に開催地域と調整し、開催地域の市民の参加が容易となるように。
- ・意見交換会は従前要望を聞きとり、質問は遠慮していただいてもよいのでは?
- ・討議形式は難しいと思いました。一般市民の参加をどうふやすか?が課題です。
- ・少子化対策(2040年人口減少問題)
- ・議会の会議(委員会、定例会)で論議になった点をテーマにして。
- ・質問に答えられない場面あり。議事録等も持参されたい。
- ・議会報告会は事前に質問状を取る方式はできないか?

問7 その他、本日の感想や議会に対するご意見、ご提言等をご記入ください。

- ・初めて報告会を聞かせていただいたが市民の意見を聞く場がもっとあればよい。小さい単位(人数)でも議員 の方も多くの人数でなくてもえんぱーくのフリースペースなどを利用して「議員との対話の日」など設けて はどうか。
- ・常に多くの市民の声を聞いて欲しい。待っているのではなく自分から出歩いて聞く姿勢を・・・。
- 初めて参加させていただきました。
- ・一般市民から意見をきく良い機会なのでこれからも継続してほしい。
- ・御苦労さまでした。
- ・報告会を継続していくことが大切。
- ・ありがとうございました。
- ・市民の参加が少ない。
- ・交通安全に関し、議会も関心のあることをアピールされたい。安協任せでは賛助会員はジリ貧状態である。行政のタッチも必要。防犯と同格に扱われたい。
- ・タイムキーパーの看板が良かった。区長さんの関心のあることがわかってよかった。

議会報告会アンケートまとめ 7月8日 市民交流センター(ワークショップ) (全て原文のまま)

問5 今回の議会報告会をどのようにお感じになりましたか。

時期

時間

・仕事をされている方が参加できる時間帯。

場所

.

内容

- ・自分の日頃思っていること意見が言えて良かった。
- ・若い人の意見がきけてよかった。年齢が高いので発言ができなかったので申し訳なかった。

次回への希望

・子育ての話を世代を超えて話し合えるのはすごく良いチャンス!またこんなテーマで出来たらいいで

す。

- ・子育て世代の親の勉強会。
- ・今回はじめてのワークショップ大変よかった。
- ・今回のように、要望やアイデアをまとめるのがよかったと思います。

問7 その他、本日の感想や議会に対するご意見、ご提言等をご記入ください。

- ・障害のあるなしはかんけいない。大人が区別するのが問題です。熱い意見がきけて良かったです。今後も続けて下さい。
- ・議員さんがしっかり子育てについて考えて下さっているのがうれしかったです。今回の意見をぜひいかして 下さい!
- ・今日出た意見をぜひ実行できるはたらきかけて下さい。
- ・最初はワークショップときいて緊張したが、おわってみるとワークショップの方が意見がいいやすかったです。
- ・活発な意見が出て議論が深まった。解決方法はなくても問題点が見える知ることが大切だ。思ったことが自由に言える場で良かった。
- とても良かった。
- ・父子家庭は子育ての情報が少ないので参考になりました。
- ・参加したのみで充分な意見はいえなかったが、若い者の意見をきく機会が持ててよかった。
- ・短い時間ではありましたがとってもいい時間を過ごすことができました。今回の意見がムダにならないよう お願いします。
- ありがとうございました。よろしくお願い致します。
- ・他の方の意見を聞くことができて良かったです。和気合々で楽しかったです。
- ・いい機会だと思います。どんどんやってほしいです。
- 直接お話しすることができてとてもよかったです。